

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Lo social y lo político

Todo lo absorbe el problema social. Nadie se ocupa, con seriedad, con atención, de las cuestiones políticas. Nos referimos —será menester declararlo?— a los conceptos fundamentales del arte de gobernar a los pueblos; no a las peleas de la ansiedad egoísta ni a las menudas intrigas de campanario.

Asombra y maravilla leer las buenas memorias del siglo pasado. ¡Con qué gravedad se estudiaban las orientaciones y cambios de la política! ¡Qué poderosa corriente de amor a las ideas se lanzaba sobre los copistulos del libro y las hojas de la revista, llenándolos de sugestiva emoción! ¡Qué brío y contundencia en la polémica; qué ahínco y fervor en la propaganda; qué apasionada y desbordante inspiración en la cañillería!

El pueblo, entonces tenía fe en un programa y escuchaba con respeto a un hombre representativo. Ahora, ni quedan programas ni alumbra la mirada de un hombre representativo. Los funestos políticos que alternaron en la posesión del Poder, solo consiguieron desacreditar la política: Y ya nadie piensa en la existencia y vitalidad de un arte de gobernar a los pueblos, sino en la hegemonía de un método, ni muy limpio ni muy claro, de encumbrarse los ambiciosos.

Los programas se han confundido, perdiendo las líneas diferenciales y los colores ponderativos. Por alcanzar un puesto de relieve, por adquirir títulos y honores, que sólo sirven para llenar de vanidades humanas y de tristes fanfarrias la esquila de defunción, por lucir bordada casaca y pasear en rica carroza, todos han ido abdicando el ideal dimitiendo la dignidad, inclinando la bandera y borrando el recuerdo de las primeras palabras ingenuas.

Y el pueblo se querrela de tanta farsa y mentira, convencido de que el rotulo de los partidos y el lema de los cantones son espejos para aludir a las alondras.

Lo social mató a lo político. Se reanuda los industriales, los comerciantes, los hombres de negocios para pispear nuevas explotaciones o desplegar sorprendentes iniciativas que una vez han alumbrado con dolor en la minerva nacional, y otras proceden de lejanos reinos, y nadie pronuncia el nombre del ministro ni se acuerda de que existe, en las alturas de la política española, una apariencia de gobierno. El taller, la fábrica, la industria; la agencia, la mina, el salto de agua se alzan hoy frente al Parlamento, considerándole como una festiva aduana o como un insostenible fieltro. Cuando hay que pasar un proyecto por los escafios de las Cámaras o por las oficinas y negociados del Ministerio, se acenita al deavio, el recelo, la propensión indignada. Abruman el trámite, el informe hueco, la ponencia ignorante, el reparo enojoso, la advertencia indiscreta. Todo eso rinde y subleva al industrial que ha visto la ruta de un negocio, o al fabricante que quiere presenciar la fuga de ruedas y tirantes.

De Sociedad

Los que viajan

Han regresado de su viaje de boda don Fernando Oliva y su esposa doña Blanca Manzanares.

—Marcharon a Madrid, el Capitán de Corbeta don Angel Fernández Pita y el primer Maquinista don Laureano Muradas.

—Llegó de Madrid, el Subintendente don Mariano de Murcia.

Notas varias

Mañana martes último día de la exposición de Sombreros y Confecciones para señora que la Casa A. GABARRON de Madrid tiene instalada en el Gran Hotel.

—En breve contraerá los indisolubles lazos del matrimonio, con la encantadora señorita Dolores Quíñonez López, nuestro amigo don José Carbajal García.

—En los exámenes recientemente celebrados en el Arsenal, ha aprobado con brillantes notas la carrera de 2.º Maquinista de la Marina Mercante el distinguido joven don Angel de Lasira, al que felicitamos.

Enfermos

Se encuentra enfermo nuestro buen amigo don Rafael Carrión.

—Se encuentra enfermo en Toledo el alumno de la Academia de Infantería don Jesús de Lanuza Borrás.

Letras de luto

Esta mañana a las ocho y en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, se ha celebrado un solemne funeral en sufragio del alma de la que en vida fué distinguida señora doña María Josefa Mateo Martín, habiendo asistido al acto numerosas familias amigas de la difunta.

A su familia toda reiteramos la expresión de nuestro pésame más sentido.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

Noticias Municipales

La Comisión de Madrid

Ayer regresó de la Corte la Comisión que, bajo la presidencia del teniente Alcalde señor Mustieles marchó a Madrid para gestionar asuntos de gran interés local.

Hemos tenido ocasión de hablar con varios de los comisionados y todos coinciden en apreciar el poderoso apoyo que han encontrado en los señores Maestre (padre e hijo) y en el señor Espín para el mayor éxito de sus gestiones y en la buena acogida que se les ha dispensado en todos los Ministerios que visitaron.

Respecto a la traída de aguas, consideran que es problema resuelto puesto tanto el señor Allendesalazar como los demás Ministros les prometieron solemnemente que se haría lo que el señor La Cierva quisiera y don Juan les garantizó que no descansarían un momento hasta que las esperanzas que Cartagena y Murcia vienen abrigando en este asunto las vieran realizadas en la presente ocasión.

Después de oír al señor La Cierva—nos decía uno de los concejales—no es que abriguemos esperanzas sino que estamos convencidos de que es asunto resuelto.

En todas las demás mejoras gestionadas las impresiones de los comisionados es altamente optimista. Han podido apreciar de cerca las simpatías que inspiran los anhelos de Cartagena a los actuales gobernantes y los decididos valedores con que cuenta nuestra ciudad cerca del Gobierno.

Esta mañana se ha reunido la comisión en el despacho de la Alcaldía, para dar cuenta al señor Zamora de los gestiones practicadas. El Alcalde se ha congratulado de las buenas im-

¿Por qué tantos miles de niños se crían con GLAXO?

1.º Porque es maravilloso, tanto para criarlos como para ayudar a criarlos.
2.º Porque dando el GLAXO a niños desnutridos, raquíticos, con diarreas o que devuelvan todo lo que toman, en pocos días mejoran de un modo tan radical, que no parecen los mismos.
3.º Porque aunque el GLAXO parece más caro, es el más barato de todos los productos, pues para un mismo gasto el niño sufre menos de peso con GLAXO que con ningún otro alimento, lo que se ve con pocos días de prueba.
El GLAXO es la mejor leche de vasa de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. El mejor alimento táctico de ancianos y enfermos.

Úsese el biberón GLAXO; es el biberón perfecto. Pídase en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Agentes exclusivos en España, Portugal, Gibraltar y Marruecos:
Sebastián, Táuler y C.ª, Montera, 18-MADRID

Representante en Cartagena: PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12.

presiones que les transmiten, felicitando a la comisión calurosamente.

La crisis minera

Esta mañana han quedado reanudados los trabajos de reparación de carreteras que venían efectuándose en los términos de Cartagena y La Unión.

La colocación de obreros y vigilancia en los trabajos se efectúa por las comisiones designadas por el señor Zamora de acuerdo con el personal de Obras Públicas.

Continúa también, por las mismas comisiones el reparto de raciones a los que no han podido ser aún ocupados.

Se espera que en esta misma semana puedan colocarse en las Obras de Defensa gran número de operarios.

También se anunciarán muy en breve tres subastas de destajos para las obras en el ferrocarril Cartagena Aguilas, trozos comprendidos entre nuestra ciudad y La Aljorra.

Al efecto conferencia hace pocos días el señor Zamora con el ingeniero jefe de la División don Felipe Gutiérrez.

Igualmente ha celebrado el Alcalde varias conferencias con el jefe de Obras Públicas de la Provincia e ingeniero señor Lluch, confiando en que se acometerá la construcción y reparación de otras carreteras muy brevemente.

Entre ellos, gestiona el señor Zamora la inmediata prolongación de la de Cartagena a Escombreras hasta las Puertas de San José, atravesando el Barrio de Santa Lucía.

El Gobernador ha felicitado al Alcalde en términos afectuosos y de caluroso elogio por las gestiones que viene practicando en los conflictos planteados con motivo de la crisis obrera.

Reparaciones de calles

Están ya efectuándose los trabajos en la Plaza del Ayuntamiento que el Alcalde se propone asfaltar o alquitrantar en plazo perentorio, adoquinando los trozos de mayor tráfico.

Hemos oído al señor Zamora que una vez terminadas las aceras de la calle de Jaboneras y de colocar las piedras que resuelven de modo definitivo el peligro de las bocas de invernales, procederá a la reparación de todas las aceras que se encuentran destruidas, para lo cual está preparando las necesarias losetas.

La terminación de la Alameda no la ha realizado ya por no habersele facilitado las gabarras necesarias para el transporte de piedra a causa de hallarse ocupadas en el aprovisionamiento del Alfoso XIII.

Ordenación de pagos

Como el mes anterior, se han efectuado al terminar éste todos los pagos de atenciones municipales, con carácter fijo.

Esta regularidad administrativa que de modo tan eficaz puede rehabilitar el crédito del Ayuntamiento está siendo muy elogiada, especialmente por los empleados que después de mu-

cho años encuentran su situación económica normalizada.

A los cobradores de arbitrios paga el señor Zamora quincenalmente con toda puntualidad, para que no encuentren en la necesidad una justificación para el fraude. Así ha podido exigirles con el mayor rigor el cumplimiento de sus deberes y ha suspendido de empleo y sueldo a varios que incurrieron en negligencias o complicidades para burlar el pago de tributos.

Al cobrar esta mañana sus haberes los médicos titulares se han visto sorprendidos con que también se les liquidaba el reconocimiento de quintos, cosa que no sucedía hace muchos años.

La historia de dos niños

El jueves en la noche fueron recogidos por el jardinero municipal Pedro Cifuentes dos niños abandonados, conduciéndolos a la Comisaría y de allí al Refugio. Al recibir el parte del hecho el señor Alcalde envió recado a este establecimiento nocturno para que atendieran bien a las criaturas y no las dejaran salir hasta que un agente municipal fuera al siguiente día a recogerlas. En las primeras horas del viernes las acompañó un guardia, por orden del señor Alcalde a la casa de Misericordia, donde quedaron alojadas.

Mal informado un diario local decía en su número del viernes que era preciso recoger esos niños abandonados; y los niños se hallaban recluidos en la Misericordia doce horas antes de publicarse este requerimiento humanitario.

En su número del sábado afirmaba el colega, que atendiendo su petición, la Junta de Protección a la Infancia se había hecho cargo de las criaturas y repetimos que, como puede comprobarse, estaban asiladas por orden del señor Alcalde desde el viernes en la mañana.

Se alquilan

PARA DESPACHO, tres habitaciones con huecos situadas en la calle del Escorial, esquina a la de Andino, casa número 6, piso principal. Darán razón en la Administración de Loterías núm. 7 (frente a Capitanía General).

Buques de Guerra

Ayer se hizo a la mar con rumbo a Mahón el cañonero «Recalde».

También a las nueve y cuarto de la mañana de ayer abandonó este puerto con dirección al de Cádiz, el crucero de nuestra marina de guerra «Cataluña».

Esta mañana ha salido para efectuar pruebas de radiotelegrafía el cañonero «Bosco Núñez de Balboa», las que han dado un excelente resultado.

Según noticias recibidas en este Departamento, llegaron sin novedad a Tenerife, los submarinos españoles «Isaac Peral», «A 1», «A 2» y «A 3» con los torpederos 5, 12, 21 y 22 y el buque salva submarinos «Kanguro».

MUSICA EN EL MUELLE

Empecemos estos rengiones dando gracias expresivas a las autoridades militares por haber atendido nuestra súplica de demorar la hora del comienzo de los conciertos musicales del Muelle. Hecha esta manifestación entremos de lleno a ocuparnos del celebrado ayer que estuvo a cargo de la banda del regimiento «Cartagena».

En el programa figuraban el pasodoble «Servidor de Lid.» cuyas melodías agradables se deben a la intuición artística de nuestro colaborador y poeta Julio Hernández.

Siguió el precioso vals «Sueño Angélico», modelo en su clase, y a continuación la «Suite» en la de Julio Gómez.

Durante la interpretación de esta bellísima página musical, el cielo cubrióse de negros nubarrones presagios de tormenta que a los pocos minutos comenzó a descargar con todo su aparato de relámpagos y truenos.

Esto hizo suspender el concierto que tan agradable rato nos hacía pasar.

Mateo.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

Una primera Comunion

¡El día más hermoso de nuestra vida es el día de la primera Comunion! Así repetían el día de ayer los niños y niñas del Catecismo establecidos en la Iglesia de los P.P. Misioneros. Al rayar el alba comenzó a afluir a la Catedral Antigua una bandadita de niños y niñas bulliciosos como los pájaros de primavera, iluminados por una idea que no les cabía en la cabeza, enardecidos por un deseo que nos les cabía en el pecho, deseo que se convertiría en vivas ansias de una dicha que les rebosaba por todos los poros del cuerpo, por ojos, corazón y boca. Todos vestidos de blanco, como la inocencia de sus puros corazones. ¡Como se gozaban las señoritas catequistas viendo a sus niños y niñas tan graciosamente vestidos!

Después de ocho, y salen formados de dos en dos para colocarse cada uno en su lugar respectivo. Aquello no parece un grupo de niños, parece un campo de azucenas. ¡Ahora sí, los está acariciando Aquel su dulce amigo que se dice a sí mismo flor del campo y lirio de los valles!

Comienza el santo Sacrificio y un rumor de oraciones y de plegarias mezcladas con los cánticos sagrados interpretados por la Escolanía del Corazón de María, se elevan hasta el cielo atrayendo las bendiciones de Dios sobre aquellos ángeles de la tierra. Llegado el momento solemne de la Comunion, todos los que en el templo nos encontramos escuchamos una fervorosa plegaria que a los que-